

UTRILLA GARCÍA, Tomás

Sacerdote (1921-2000)

Nacimiento: Chércoles (Soria), 27 de abril de 1921.

Profesión religiosa: Gerona, 16 de agosto de 1941.

Ordenación sacerdotal: Madrid-Carabanchel Alto, 29 de junio de 1950.

Defunción: El Campello (Alicante), 18 de febrero de 2000, a los 78 años.

Nació en Chércoles (Soria) el 27 de abril de 1921, en el seno de una familia cristiana. Sus padres fueron Toribio y Emiliana. Pronto la familia se trasladó a Valencia y Tomás pudo ser educado en el externado del colegio salesiano San Antonio Abad de la calle Sagunto. Allí le nació la vocación salesiana y marchó al Tibidabo, para comenzar el aspirantado, que terminaría en Sant Vicenc dels Horts. De allí pasó al noviciado de Gerona, donde hizo su primera profesión religiosa el 16 de agosto de 1941, y allí mismo cursó los estudios filosóficos hasta el año 1943, en que comenzó su trienio práctico en la casa de Horta (Barcelona). Finalizado el trienio, empezó los estudios de teología en Madrid-Carabanchel Alto, donde recibió la ordenación presbiteral el 29 de junio de 1950.

Su labor sacerdotal comenzó en el colegio de la calle Rocafort de Barcelona, en el que permaneció tres años, pasando luego al de Horta como consejero escolástico. Estuvo un curso en Alicante y luego fue destinado a Burriana (Castellón), donde permaneció 29 años.

En Burriana, su casa, fue confesor, vicario, párroco y se consagró como prestigioso profesor de Filosofía y Letras, especialidad románicas. Al mismo tiempo se dedicó también a su labor preferida: la investigación en el campo de la arqueología, gracias a lo cual llegó a poseer una hermosa y valiosa colección de objetos prehistóricos bien estudiada y mejor documentada y catalogada.

Después de tantos y tan fecundos años en Burriana, fue destinado a Villena (Alicante), donde estuvo seis años y, al tiempo que se ocupaba con orden y meticulosidad de la secretaría del colegio, se hizo cargo de la iglesia de María Auxiliadora, manteniendo y fomentando la gran devoción que en Villena se tiene a la Virgen de Don Bosco. Y aquí fue donde dio impulso definitivo a lo que fue, junto con la investigación arqueológica, su trabajo doctoral sobre *Los Gozos morianos de la Región Valenciana*. Para ello tuvo que viajar mucho por la región de Valencia, así como por Barcelona, Montserrat y Madrid, visitando archivos y comprobando documentos. Logró compilar 5.000 gozos de todas las épocas y los estilos. Los miembros del tribunal calificaron el trabajo de excelente. Don Tomás, a sus 72 años, obtenía el doctorado con la máxima calificación.

Su última comunidad fue la de San Juan Bosco de Valencia, a la que llegó en 1994 y donde vivió sus últimos años entregado al estudio y la investigación, a pesar de que su salud se iba deteriorando rápidamente. No eran suficientes los cuidados exquisitos que con él tuvo la comunidad, por lo que fue trasladado a la residencia de El Campello, donde falleció el 18 de febrero de 2000.

Su vida salesiana y su sacerdocio los vivió con entrega sencilla, afable, educada, serena y cercana, sin grandes alardes, siempre alegre y sonriente.